
内25ＲＣ社会奉仕委員会の当クラブ提案事業）も
コロナ禍により実施できませんでした。米坂さんに
は大変申し訳なく思っております。ただ今回、「子
どもを守る目＠東海 名古屋支部」さんに椿賞を贈
ることになったのも何かのご縁かもしれません。
この１年、会員の皆様、役員や理事の方々にご協
力とご支援を頂き、何とか今日まで来ることができ
ました。とりわけ川田副会長には、折に触れて励ま
しやアドバイスを頂きました。一時休養しておられ
ましたが元気になられ嬉しく思います。そして初の
女性幹事である早川幹事には、私のようないつもチ
コちゃんに叱られているような会長のもとで、大
変なご苦労をおかけしました。感謝に堪えません。
目標には届きませんでしたが、ニコボックスへの
皆さんの多額のご芳志、ありがとうございました｡
長澤さんはじめ出席・ニコボックス委員会の方々
には、最後になって異例の対応をお願いすることに
なり、大変ご迷惑をおかけしたことをお詫びします｡
また、今朝事務局からメールで、当クラブがガバ
ナー賞の米山奨学部門を受賞したと聞きました。そ
れから、神野さんがＲ財団の顕彰を受けられたそ
うです。米山奨学部門の賞を受賞したことは髙田
委員長をはじめＲ財団・米山奨学会委員会の皆さ
ん、そして、会員の皆さんのご協力があればこそ
と思っております。改めて御礼申し上げます。
終盤コロナに振り回された年度になってしまい
ましたが、私にとっては、皆さんから色々学ばせて
頂き有意義な１年でした。皆さん、本当にありがと
うございました。

西川達郎会長

とうとう今年度最後の例会を
迎えました。例年は夜間例会と
懇親会が開催され、家族の皆さ
んやゲストの皆さんを加えてに

ぎやかに終わるところですが、今年度は残念ながら
懇親会はありません。
昨日は沖縄戦75年慰霊の日でした。ちょうど私

の年齢と同じで、生まれて約半年後の出来事という
ことで、非常に感慨深いものがあります。
その一方で、昨日はスパコン「富岳」の世界一奪

回という明るいニュースがありました。８年半くら
い前に京（ケイ）が世界一だったのですが、計算速
度はその40倍だそうです。
さて、今日はゲストとして椿賞を受賞されます涌
井佳奈さん、佐藤恭子さんをお迎えしております｡
ようこそおいで下さいました。
そして残念なお知らせですが、本日６名が退会さ
れます。本田広さん、岩瀬正明さん、武藤雅之さ
ん、鈴木次郎さん、高瀬由紀夫さん、そして田坂 寛
さんです。ここでお会いできたことを感謝して、今
後のご健勝をお祈りしております。
今年度、船出した当初は平穏無事な楽しい明る

い航海を願っていたのですが、途中から未曾有の大
嵐に遭ってしまいました。予定した多くの行事や
外部卓話などが中止・延期になり、米坂直前会長か
ら引き継いだ「かけこみあいち」のＤＶ支援事業（市

□司会 三浦久芳会場運営副委員長
□ゲスト紹介
椿賞受賞者 子どもを守る目＠東海名古屋支部
代表理事 涌井佳奈さん 佐藤恭子さん

□出席報告 会員総数89名(免除者16名)
義務者出席58名 免除者出席８名 総数66名
出席率81.48％
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椿賞表彰式／2019 -20年度 最終例会
西川会長、早川幹事、コロナ禍の大嵐の１年、お疲れ様でした。

第1343回例会

◇第1344回７月１日㈬ 通常例会
第30期初例会 バッジ伝達式
役員・理事・委員長紹介 誕生日・結婚記念日祝福

◇第1345回７月８日㈬ 通常例会
第１回クラブフォーラム「５大奉仕委員長 抱負」

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ



◇受賞あいさつ
子どもを守る目＠東海名古屋支部

涌井佳奈様

本日はこのような素晴らしい椿
賞という賞を頂き、大変嬉しく思っ
ております。私たちは性暴力、Ｄ
Ｖ、虐待などの被害者の支援をし
ています。

この問題は、見ようとしなければ見えない問題で
す。私が活動を始めた頃は、まだ支援センターや相
談先、市・区役所の窓口なども全くなくて、助成金
を申請しようとしても公益性がないとか公共性が
ないといってよく断られておりました。周りからは、
「いつまでそんなことをやっているの？」とか、「忘
れなさい」とか、「公で話すことではないよ」という
ようなことを言われたりしてきました。
しかし、少しずつ声をあげていったところ、全国
各地から、私も私もという方がみえて、同じような
悩みを抱えている方が本当に沢山いるんだなとい
うことを目の当たりにしてきました。
被害者の方というのは、自分の尊厳という生きる
上でいちばん大事な自分への価値だったり、人を
信じる気持ちだったり、また学業とか結婚という当
たり前に送る社会生活だったりを奪われておりま
した。それゆえに、加害というものが全く表面化せ
ず、なかったことにされつづけており、このままで
はこの問題はなくなることはないだろうなという
危機感を感じて活動をして参りました。
そんな折に、この名駅ＲＣ様の椿賞を頂くという
お話を伺いました。これにより、改めて社会の反応
も大きく変わると思いますし、何よりも長い間痛み
と向き合っている被害者の方の励みや光になると
確信しております。
虐待や性犯罪のニュースというのは調べれば毎
日のように出てきます。けれども、被害者やその家
族が回復するための支援や制度といったものはま
だ全然整っておりません。
私どもはこの素晴らしい栄誉をなお一層の励み
として努力を重ねると共に、地域社会にこうした現
状を知ってもらって理解してもらうことで、被害者
が安心して自分らし
く生きていくための
後押しやお手伝いが
できるように尽力し
て参りたいと思って
おります。このよう
な機会を頂き、本当
にありがとうござい
ました。
簡単ではございま
すが、皆様のご健康
を祈念しまして、私
の挨拶とさせて頂き
ます。本当にありが
とうございました。

□幹事報告 早川敏江幹事
⑴メールで下期出席状況確認のご連絡をしました｡
２/19までの欠席分でメークアップをされてい
ない方は、ご対応のうえ事務局へご報告下さい｡
メークアップ有効期限は６/30です。なお２/26
以降の例会はメークアップの必要はありません。
⑵今年度地区研修・協議会の映像配信は６月30日
㈫までです。登録者はお忘れなくご覧下さい。
⑶次年度「会員名簿」初校確認の締切は６月25日
㈭です。期日までに必ずご連絡下さい。
⑷次年度行事報告確認を、委員長ほか関係各位へお
送りします。期日までに事務局へご回答下さい。
⑸ＭｙＲｏｔａｒｙのサイトに「2020年国際大会
バーチャル会議」がＵＰされ、無料で誰でもご覧
頂けます。また、2021年台北国際大会の登録が
開始しています。６月26日㈮まで特別キャンペー
ン中です。参加予定の方は早めにお申込み下さい｡
⑹本日18時10分～19時、ＮＨＫテレビ「まるっと」
の「東海ＤＩＶＥ」で「ラジオ放送のパイオニア・名
古屋その歴史にＤＩＶＥ！」に、神野重行会員がＮＨ
Ｋ名古屋放送局設立に貢献されたお爺様のことで
インタビューに出られますので是非ご覧下さい｡

◇推薦理由 早川敏江さん
子どもを守る目@東海 名古屋支部という市民団

体の事業「Ｔｈｒｉｖｅ（スライブ）」を椿賞の候補とし
て申請しました。Ｔｈｒｉｖｅは性暴力・ＤＶ・虐待な
どのトラウマを抱える方を支援するグループです。
涌井さんたちの団体を知るきっかけとなったの

は、実は私の知人に被害者がおられて、彼女につい
ての相談をしたのが始まりでした。その時初めて性
犯罪は被害が明らかにされにくく、潜在化、継続化、
深刻化していく傾向があることを知りました。被害
者が安心して前を向いて生きられる社会になるよ
う、まずはこの活動を知って頂くことが、社会的な
認識が広まる第一歩と感じております。
スウェーデンはじめヨーロッパ諸国では同意な

き性行為に対する厳罰化への法整備が進んでおり
ます。男性が多くを占めるロータリークラブから椿
賞に値する意義のある活動だと認められたこと、そ
して男性と共にこの問題を顕在化していくことは、
次世代への光明だととらえ、非常に誇りに思います｡
大橋委員長をはじめ椿賞委員会の方々にも感謝

申し上げます。ありがとうございます。

◇表彰状と目録の贈呈
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今年度、会員増強の責任者を拝命しており、会員数
減で退会するのは忸怩たる思いですが、あとは神野
さんにしっかりと矢作建設にお声をかけて頂けれ
ばと思います。６年間、色々な方と知り合いになれ
たことが私の宝です。これからは、ショートスピー
チでもお話ししたように、日本全国の地酒のラベ
ルを集めたいと思っております。

高瀬由紀夫さん
今月から豊田市の共栄サービスという会社の社
長を兼務することになり、例会出席がほぼ不可能に
なるので退会させて頂くことになりました。４年間
お世話になりましたが、特に最後の１年は会場運営
委員会のプログラム担当でした。神野さんをはじめ
委員会の皆さん、メンバーの皆さんのご支援とご
協力を得て何とか最終例会までたどり着いたかな
と思います。本当にありがとうございました｡

田坂 寛さん
今日はこんな格好をしていますが、決して借金で
首が回らなくなった訳ではありません。以前から首
のヘルニアを患っており、６月の初旬に藤田保健衛
生大学さんにご厄介になりました。この１年間、新
しい方々と出会いがあり、これからという時に残念
ですが、皆様とのお付き合いは今後も色々な形で続
けさせて頂きたいと思っておりますので、是非宜し
くお願いします。ありがとうございました。

□次年度例会開催方式について 加藤友康次期幹事
次年度も８月第１週までは本日同様の方式によ
り例会を実施しますが、３点お願いがございます。
まず、会場内での接触機会を減らすため、例会場
への来場はできる限り12時15分以降にして下さい｡
２点目に、ニコボックスは受付での滞留を防ぐた
め、できる限り会社・自宅でコメント等を記載し、
例会場ではコメントやお金を提出するだけにして
下さい。現金はお釣りのないようにお願いします｡
また本年度に引き続き、ＷＥＢシステムでニコボッ
クスの受付（予定額の事前登録、コメント記載、振込
等）も行いますのでご活用をお願いします。
３点目に、本年度に引き続きＷＥＢシステムで事
前に出欠席のアンケートへご回答下さい。（ＦＡＸ
での回答をご希望の方は事務局までお申し出下さい）
次年度８月第１週までは食事の提供もなく、制約
ばかりで、過剰対応ではないかとご批判もあろうか
と思いますが、コロナウイルスに対するリスクの考
え方は人によって異なりますので、当クラブとして
も慎重に対応せざるを得ないことをご理解のうえ、
ご協力をお願いします。

〈Ｔｈｒｉｖｅ（スライブ）の活動の紹介〉

私たちは、育児困難や離婚、ＤＶ、幼少期の虐待
等で生きづらさのある女性が安心して相談できる
場所と必要なサポートを提供することを通じて、彼
女たちの自立を支援しています。私たち自身も性暴
力の被害者として戦ってきました。同じ苦しみを抱
える方たちが少しでも早く回復の段階を登れるよ
うなサポートをしたいと活動しています。

① 居場所……心の内側に向き合う・表現する
自助グループと

して、同じ立場に
ある人たちが相互
に支え合いながら、
なかなか人には言
えない悩み、不安、
体験などを安心し
て吐き出します。性被害・ＤＶ・虐待のトラウマを
抱える女性の会（ピアサポート リボンの会）や、性
被害を受けた子どもを持つ母親の会（ピアサポート
リースの会）などがあります。

② 繋ぐ……心の負担をサポート
ＤＶによる離婚や調停の相談、面会交流の相談、

性被害の係争相談などは、弁護士や支援団体をご紹
介します。また、警察への同行支援も行っています｡

③ 伝える……講演会・勉強会・意見交換会
表面化しづら

い問題を知って
もらう、考えて
もらうための啓
発活動も行って
います。

□退会式 本田広さん
２年間、大したこともできず大変申し訳なく思っ
ております。ロータリーでは初めての経験をさせて
頂きました。それは自分の誕生日にプレゼントをも
らうのではなくて寄付をすることです。この世に生
まれ色々な人にお世話になり今がありますので、少
しですがご恩返しかなと思っております。退会して
も中設エンジには勤務しておりますので、また皆様
にお会いするときには宜しくお願いします。

岩瀬正明さん
皆さん、３年間お世話になりどうもありがとうご
ざいます。また、当ホテルをご利用頂きましてあり
がとうございます。神野会員からは史上最低の出席
率だと言われました。仰る通りでございまして、月
に１度くらいしか参加できなかったことを非常に反
省しております。後任の吉川は毎回出ると言ってお
りますので、かわいがって頂ければと思います。本
当に皆さんありがとうございました。

武藤雅之さん
６月末日に矢作建設工業を退職し、当クラブも退
会します。実は後任は会社がまだ決めていません｡
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いかんせんコロナで残念ながら今
日はそれもできず、例会が終わる
ことになりました。
来月から山本さんを中心にした
新しい体制が始まります。たぶん、
コロナを恐れず楽しい例会をやっ
て頂けると思います。我々はコロ

ナに負ける訳にはいきません。我々名駅ＲＣは永遠
だと思っています。皆で頑張ってやりましょう。
１年間長い間、公私ともども本当にお世話になり
ました。どうもありがとうございました。

□会長功労賞表彰 西川達郎会長
会長功労賞は、どの年度の会長さんも大変悩まれ
ると思います。私も非常に悩んだのですが、神野さ
んはパストガバナーでありながらＳＡＡをまた務
めて頂きました。これは実は国内でもなかなかない
ことで、おかげさまで例会もしっかり取り仕切って
頂き、アドバイスも頂きました。それで神野さんに
……と思ったのですが、まあ、若い方にということ
で、会場運営委員会を代表して先程退会式を行った
高瀬さんにお渡しします。会場運営は、つねに先を
見越して外部卓話などの例会の予定を組まなけれ
ばならず、しかも直前に変更があったり追加があっ
たりで大変な仕事だと思います。
それからもう１人、親睦活動・家族委員会の代表
として宮下委員長にお渡しします。色々なイベント
に骨を折って頂き、今年度初めて行ったボーリング
大会も成功に導いて頂きました。それと、ゴルフ部
会の幹事も務めて頂きました。
ということで、お２人に会長功労賞をお渡しした
いと思います。ありがとうございました。

□花束・記念品贈呈
山本次期会長と加藤友康次期幹事、そして筧次期
副会長の代理・米坂直前会長から、西川会長、山本
副会長、早川幹事に花束が贈られました｡

続いて、西川会長より事務局の葉山美樹さん、斎
藤健治さん、ピアニストのｃｈｉａさんに花束と記
念品が贈られました。

□年度終了のあいさつ 川田武司副会長
今日で我々の最後の例会になりました。本来なら
ばここでおいしいワインやビールを飲みながら、ご
ちそうを食べてワイワイガヤガヤできた訳ですが、
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ニコボックス
○コロナ禍がありましたが、１年間ありがとうございました。昨年
のラグビーワールドカップは楽しい思い出です。(西川達郎さん)

○西川会長、早川幹事、大変貴重な体験でしたね！(山本裕三さん)
○１年間幹事として皆様に大変お世話になりました。(早川敏江さん)
○西川会長、早川幹事、１年間大変お疲れ様でした。特に早川
幹事の奮闘には、ただただ感嘆するばかりでした。暫くは
ごゆっくりして、英気を養って下さい！ (加藤友康さん)

○非常事態宣言のもと、会長・幹事をはじめ、理事・役員・事務
局の方々の見えざる努力、奮闘に感謝して。 (石黒 隆さん)

○久しぶりの例会です。ハッピーな１日でありますように。
(城野八代江さん)

○西川会長、川田副会長、早川幹事、大変お疲れ様でした。
お世話になりました。 (田口 望さん)

○想定外の年でしたが無事乗り越えられそうで喜んでいます。次
期が素晴らしい年になるように祈っています。 (大川 宏さん)

○この度退会することになりました。長い間お世話になり、ありがとう
ございました。皆様のご健勝をお祈りしております。(武藤雅之さん)

○西川会長、早川幹事、気苦労の絶えない１年でした。無事
のご帰還を心からお祝いして。 (松浦英一郎さん)

○西川会長、早川幹事、役員の皆様、想定外のコロナウイル
スの影響は甚大でしたが、１年間お疲れ様でした。皆様の
クラブ運営のご努力に感謝します。 (両角國男さん)

○Ｔｈｒｉｖｅ(スライブ)涌井様の椿賞受賞をお祝いして。／コロナ禍
の嵐の中の西川丸、無事の帰港、ご苦労様でした。(寺島洋治さん)

○西川会長、早川幹事、波乱万丈の１年間、お疲れ様でした。
藤井聡太七段、棋聖に続き王位にも挑戦、タイトル獲得を
大いに期待しています。 (小室健次郎さん)

○椿賞受賞者・Ｔｈｒｉｖｅ涌井様、佐藤様をお迎えして。(大橋誠之さん)
○西川会長、川田副会長、早川幹事、お役目ご苦労様でした。
大変お世話になりました。 (宮下一成さん)

○①結婚記念日の祝花・紫陽花はとてもきれいでした。②コ
ロナにかからず今日まで生きのびました。健康に感謝して。
／西川・早川丸のコロナ禍を乗り越え無事の着港、おめで
とうございます。 (齋藤孝一さん)

○①西川会長、川田副会長、早川幹事、１年間お疲れ様でした。②本田
さん、岩瀬さん、武藤さん、高瀬さん、田坂さん、鈴木さん、退会は
残念ですが、これからも宜しくお付き合い下さい。(神野重行さん)

○会長、副会長、幹事そしてスタッフの皆様お疲れ様でした。
(小酒井比呂志さん)

○早川幹事、お疲れ様でした！ (神保 誠さん)
○西川会長、早川幹事、前代未聞の１年になりましたが、と
もあれ最終例会お疲れ様でした。 (清水順二さん)

○新型コロナウイルスで大変な年度となりました。会長・副会長・
幹事はじめ、会員の皆様お世話になりました。(六鹿敏也さん)

○この度、退会することになりました。本当にお世話になり
ました。出席回数が少なく、神野さんからは君は最低！と
言われました。猛省をしておりますが、後任の吉川さんは、
全出席かと思います！！ (岩瀬正明さん)

○コロナに負けずに皆様が健康でありますように。(田中敏晶さん)
○今日は株主総会で欠席です。西川さん、川田さん、早川さん
はじめ役員の皆様、お疲れ様でした。コロナの影響で、切な
い終盤でしたが、皆様のご努力に感謝いたします。来年度も
新体制のもと、宜しくお願いいたします。 (中村 修さん)

○１年間、ご苦労様でした。 (筧 正紀さん)
○健康に感謝して。 (３名)
○ご芳志。(米坂みよ古さん、飯田容子さん、石井雄二さん、
寺西英宏さん、二ノ宮眞佐惠さん、髙橋健治さん)


